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ВО В С Е О Р У Ж И И  
В С Т Р Е Т И Т Ь  В Е С Н У14 января в облисполкоме состоялось совещание руководителей организаций агропромышленного .объединения, рассмотревшее вопросы подготовки колхозов и совхозов области к ве- сенне -полевым работам. Совещание открыл первый заместитель председателя облисполкома, председатель областного агропромышленного’ объединения Н. И. Клюев.Были заслушаны отчеты о ходе зимне -весенних работ руководителей '  Варнавинского, Ветлужского, Пильнимского, По- чинковского, Сергачского, Сеченовского и Шарангского районов.На совещании было,отмечено,что недостаточными темпами ' идет вывозка на поля органических удобрений в целом ряде районов области, медленно готовятся семена зерновых куль

тур, льна и многолетних трав, затягивается ремонт техники. Поставлена задача завершить подготовку семян до посевных кондиций к 1 февраля, ускорить подготовку тракторов, сельскохозяйственных машин и - прицепного инвентаря и поставить всю технику для весеннего сева на линейку готовности к 1 апреля. На вывозке навоза и торфа включить в работу весь имеющийся транспорт и логрузочно -разгрузочную технику. Предложено активизировать работу по подготовке кадров механизаторов. Обращено особое внимание па контроль за сохранностью семян картофеля. На совещании были рассмотрены также вопросы, хода зимовки скота.В работе совещания приняли участие председатель облисполкома В. И . Семенов, секретарь обкома К П С С  Г. И . Хоменко.
ко всемТрудящиеся области, как и все советские люди, с чувством законной - гордости за достигну- . тые успехи в экономическом, социальном и культурном строительстве уверенно вступили в 1983. год —сердцевинный год а* одиннадцатой пятилетки.Как большой знаменательный праздник мы отметили 60-летний юбилей Союза Советских Социалистических Республик, который вылился в яркую, впечатляющую демонстрацию огромных достижений социализма, торжества ленинской национальной политики, нерушимой дружбы и братства всех народов СССР.По-ударному, на совесть работало большинство трудовых коллективов в прошлом году, Многие из них стали победителями юбилейной вахты, наша область награждена переходящим Красным знаменем Ц К  К П СС, Совета Министров С ССР , В Ц С П С  и Ц К  В Л К СМ . Создан #  хороший задел для успешного выполнения трудящимися области-планов третьего года пяти- ' летки. Реализация их потребует от каждого человека еще более напряженной работы, высокой организованности, и дисциплины.На партийных и рабочих собраниях по итогам ноябрьского (1982 года) Пленума Центрального Комитета КП СС, при обсуждении и принятии социалистических обязательств на 1983 год горьковчане с пониманием и горячим одобрением воспри-. няли положение, высказанное в речи Генерального секретаря Ц К  К П СС товарища Ю . В. Ан- ’ дропова о том, что следует решительнее повести борьбу против любых нарушений партийной, государственной и трудовой дисциплины.В ответ на решения ноябрьского Пленума Ц К  и патриотический почин москвичей работать под девизом «Честь и слава —по труду» коллективы заводов «Красное. Сормово» им.A. А. Жданова, Ворсменского медикр -инструментального им.B. И . Ленина, Дзержинского «Химмаш», производственного объединения «Пластик» им, 60-летия Союза С С Р , треста «Волгонефтехиммо1нтаж», локомотивного депо Горький-Моско- вский, Горьковского производст-

трудящимся областивенного объединенеия гзузового автотранспорта № 4, колхоза «Красная звезда» Шатковского и. совхоза имени 60-летия Союза ССР KcTOBCtforo районов вышли с инициативой обеспечить сознательную дисциплину, четкую организацию труда на каждом рабочем месте.Участники собрания единодушно поддерживают инициативу передовых предприятий, организаций, колхозов и совхозов области по принятию социалистических обязательств, направленных на повышение производительности труда и качества продукции, достижение высоких показателей без каких- либо дополнительных материальных, финансовых и трудовых ресурсов, и обращаются ко всем горьковчанам с призывом активно включиться в движение за создание образцового порядка на производстве, правильную организацию труда. Прос- стая истина — чтобы лучше жить, надо лучше работать, должна направлять дела и помыслы горьковчан.Отчетливо понимая, что борьба за укрепление дисциплины и порядка —дело трудового коллектива, мы призываем повсеместно создавать обстановку высокой требовательности, каж дый случай нарушения, будь он на производстве или в . быту, считать чрезвычайным происшествием. Вести эту работу так, чтобы каждый чувствовал неотвратимость ответственности за совершенные проступки, чтобы ни один случай нарушения дисциплины не оставался без рассмотрения, строгого осуждения и наказания.Мы призываем активнее внедрять' бригадную форму организации и стимулирования труда, бороться за создание стабильного коллектива, - снижение текучести кадров. Повышать роль социалистического соревнования, рассматривать показатели дисциплины труда одним из основных критериев при подведении его итогов.Необходимо создавать обстановку нетерпимости к пьяницам, «летунам» и лицам, ведущим антиобщественный образ жизни, не давать им никаких поблажек, бороться с любыми попытками покрывать или выгораживать их.

Всеми средствами воспитывать у трудящихся коммунистическую сознательность, добросовестное отношение к выполнению своих обязанностей. Строжайшее соблюдение дисциплины, порядка и организованности. чеедное отношение к труду н социалистической собственности должны стать личным убеждением каждого человека, нормой его поведения. Пусть каждый помнит, что добросовестный труд —не только гарантированное Конституцией .право, но и непременная гражданская обязанность. В наших коллективах не место рвачам и стяжателям, расхитителям социалистической собственности.Мы обязуй ся утверждать в нашей жизни бережливость, добиваться, чтобы каждый чело- чвек сознавал свое положение как хозяин страны, проявлял активность в экономном использовании рабочего времени, сырья. материалов, топлива, электроэнергии, бережно „ _• относился к народному достоянию. Будем повышать культуру производства, работать строго по графику, уважать труд и время смежника. Безусловное выполнение. производственной и технологической ' дисциплины — дело чести и рабочей совести.Мы призываем работников сферы бытовых и коммунальных услуг, предприятии торговли, пассажирского транспорта, здравоохранения, других учреждений создать надлежащий порядок, наиболее удобный для приема и обслуживания граждан, повышать’ качество своей работы. Вокруг людей, допускающих нечестность, обман, создавать обстановку всеобщего осуждения, привлекать их к строгой ответственности.Мы призываем всех активнее включиться в обеспечение и поддержание порядка в микрорайонах, на улицах, во дворах и скверах, решительнее пресекать случаи правонарушений в общественных местах.Только личное участие каждого в осуществлении созидательных планов и обязательств позволит достичь рубежей, на-, меченных X X V I съездом партии, ноябрьским (1982 г.) Пленумом Ц К  КП СС.

Владимир Семенович Мищенко работает крановщиком на складе пиломатериалов Пижем- ского леспромхоза. Четкий трудовой ритм здесь возможен только при условии безаварийной, бесперебойной работы крана. Надо сказать, что В. С. Мищенко работает на совесть, обеспечивает постоянной работой всех занятых в этом процессе. \За хорошие деловые качества фотография Владимира Семеновича занесена на Доску почета предприятия.На снимке: В. С. Мищенко.Фото В. Качамина.
СОЦИАЛИСТИЧЕСКИЕ
О Б Я З А Т Е Л Ь С Т В А

комплексной бригады А . И. -  Мамаева  
из Тоншаевского ПМО на 1983 годВключившись во Всесоюзное социалистическое соревнование и патриотическое движение передовых строительных бригад области за обеспечение сознательной дисциплины на каждом рабочем месте, в ответ на решения ноябрьского (1982 г.) Пленума Ц К  К П С С  коллектив бригады обязуется:•—на основе четкой организации труда, высокой дисциплины, внедрения/ передовой технологии выполнить годовой план строительно -монтажных работ в объеме 130 тысяч рублей к 66-й годовщине Великого О ктября;—снизить расчетную себестоимость строительно -монтажных работ на четыре процента;— повысить производительность труда против плановой на два процента, а по сравнению с 1982 годом —на 3 процента;—сэкономить .различных строительных материалов на 2 тысячи рублей; /

—не иметь случаев нарушения трудовой и производственной дисциплины, мы обязуемся повседневно выполнять важнейшую заповедь: беречь каждую рабочую минуту, не допускать опозданий и преждевременного ухода с работы, а прогул с.чи- та!ь позором для всей бригады; *— работать без травм и аварий, все работы выполнять с отличным и хорошим качеством.Мы призываем всех тружеников П М О развернуть действенное социалистическое соревнование за досрочное выполнение планов 19*83 года, создать обстановку нетерпимости к каждому случаю нарушения трудовой и общественной дисциплины, относиться к прогулу, опозданию, самовольному уходу с производства как к чрезвычайн о м у  происшествию.Социалистические обязательства обсуждены и приняты на общем собрании бригады.
ВНИМАНИЕ — СЕМЕНАМПлан засыпки семян зерновых и зернобобовых, культур колхоза «Малокаменеший» сое- .  тавляет 1230 центнеров, из н 'х кондиционных —392 центнера, или, только 31,9 процента. Высококлассных семян и того меньше —90 центнеров.Качество посевного материала .--остается низким, в первую

очередь, потому, что хлеборобы хозяйства прекратили работы по сортировке неплохого по всхожести овса. А засоренные семена нельзя обменять на более высококлассные. Именно обменом сейчас занимаются другие колхозы, совхозы. Па этом необходимо, заострить внимание и в «Малокаменском».
А. МАРАХТАНОВА.
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СОВМЕСТНЫМИ УСИЛИЯМИ
И Д Е О Л О Г И Ч Е С К А Я  Р А Б О Т А

В Постановлении ЦК К П СС «О дальнейшем улучшении идеологической, политико- воспитательной работы» отмечалось, что «велики ' и широко известны, во всем мире достижения Советской страны в формировании нового человека, в развитии науки, культуры, народного образования».Мы располагаем многочисленными, хорошо подготовленными идеологическими кадрами. . Накоплен богатый опыт пропагандистской и агитационной работы, в стране созданы все необходимые условия для плодотворной работы, получе4- ния образования и специальности, воспитания подрастающего' поколения.Вместе с тем, в Постановлё-- нии Ц К  К П СС отмечается, что в постановке идейно -воспитательной работы у нас еще немало слабостей и недостатков. '  Главное, состоит в том, что качество воспитательной работы далеко не всегда отвечает воз: росшему образовательному и культурному уровню и запросам советских людей.Ц К  К П С С  рассматривает коммунистическое воспитание трудящихся как важный фронт борьбы за коммунизм. От успехов,- идеологической;- политиковоспитательной работы все больше зависит ход политического, социально -экономического и культурного развития страны.Процесс воспитания человека очень многогранен. Это воздействие, прежде всего, семьи. К нашему сожалению, мы нередко встречаемся с такими явлениями,. как пьянство, стяжательство, хулиганство, тунеядство и другими антиобщественными явлениями, которые наносят непоправимый вред воспитанию подрастающего поколения.Мы встречаемся с такими фактами, когда на почве злоупотребления спиртными напитками люди совершенно забывают о воспитании детей.Одошнурский сельский Совет народных депутатов в последние годы особое внимание уделяет неблагополучным семьям, где необходимо вмешательство общественных самодеятельных организаций.В первуки-очередь, через депутатов сельского Совета, актив мы взяли на учет лиц, ранее судимых, злоупотребля

ющих спиртными напитками. Таких оказалось по Совету 20 человек. За ними закрепили членов совета общественности. Каждый член совета общественности досконально изучил семьи, за ними закрепленные.Были взяты на учет лица, злоупотребляющие спиртными напитками и ставившие свои семьи в тяжелое материальное положение, которых оказалось 44 ,чедовека. Таким образом, определился круг семей, с которыми надо работать всему коллективу депутатов, общественников и активу сельского Совета.-Выяснилось, что в отдельных семьях положение дел сложилось крайне нетерпимым, где необходимо было отдельных алкоголиков направлять на принудительное лечение в Л Т П . Через Тоншаевский народный суд направили на принудительное лечение нескольких человек.Таким образом, было положено начало борьбы с пьяницами. Затем на сессии сельского Совета был поставлен вопрос «О повышении роли трудового коллектива в коммунистическом воспитании трудящихся з свете требований Конституции СС С Р , Постановления ЦК К П С С , Президиума Верховного Совета С С С Р . Совета .Министров СССР и В Ц С П С  «О дальнейшем укреплении трудовой дисциплины и текучести кадров в народном хозяйстве».На исполкоме сельского Совета рассматривался вопрос о состоянии -и условиях воспитания детей гражданки Г. А. Шумае- вой. Этот вопрос возник по инициативе депутата сельского Совета, председателя культурно -бытовой комиссии Г. А. Акатьевой.Г. А. Шумаева, имея Детей в возрасте от 1 года до 8 лет, воспитанием- их не занималась. Дети находились в антисанитарных условиях, полуголодные, полуодетые. По ходатайству исполкома сельского Совета Тоншаевский народный суд лишил родительских прав гражданку Г. А . Шумаеву в отношении троих детей.Также на исполкоме сельского Совета заслушивался вопрос «О  работе дирекции коопхоза

«Одошнурский» по подбору, расстановке - и воспитанию кадров», где было отмечено, что наряду с положительными результатами в работе этого коллектива состояние дисциплины стоит на низком уровне. Злоупотребляют спиртными напитками управляющий Е. К. Ш арпатов, мастер .леса А. И. Кар- гапольцев, механик А. Н. Краев.На сессии сельского Совета рассматривался вопрос «О дальнейшем укреплении социа: диетической, законности и правопорядка в свете Постановления Ц К  К П С С  «Об улучшения- работы по охране правопорядка и усилении борьбы с правонарушениями на территории сельского Совета». Сессия сельского Совета обратила серьезное внимание на работу в коллективах с неблагополучными семьями, на усиление, профилактической работы с лицами, злоупотребляющими спнртны,- мн напитками.На исполкоме сельского Совета стоял вопрос о ' состоянии воспитания детей у гражданки Н . В. Суровой из дер. Б. Буреполом. Этот вопрос возник по инициативе депутата сельского Совета А. В. Калининой и после проведенной проверки культурно -бытовой комиссией. Было решено: предупредить гр. Н . В. Сурову за недостаточное воспитание дет е й . злоупотребление спиртными напитками, и что если она не сделает выводов из настоящего решения, то вопрос будет поставлен перед народным судом о лишении ее родительских прав. В данное время Н. В. Сурова ведет себя по отношению к детям лучше.Заслушивалась также информация учительницы Т. А. Н аумовой о недостойном поведении учеников 3 класса Павла . Сорокина и Александра Заводчикова. На исполком были приглашены супруги Заводчиковы и супруги Сорокины.Большую работу проводит с неблагополучными семьями административная комиссия и общественный пу^кт охраны правопорядка. В общественном пункте на заседаниях рассматривались лица, злоупотребляю

щие спиртными напитками и ставившие семьи в тяжелое материальное положение: В. Г Шмельков, Ю . А. Вечерков, И . А. Краснов, В. М. Алексеев, Е . Мамаева, Ю . В. Федулов, В. И . Галышев, В. В. Таланцев, В. Г. Таланцев, В. С. Скипидаров, В. И. Мошков, Д . И . Зайцев, И. Б. Петухов. Каждый -из них был предупрежден об ответственности перёд семьей и обществом.На административной комиссии рассматривалось дело повара столовой Тт-С . Аникиной, которая . злоупотребляла спиртными напитками, вела аморальный образ жизни и воспитанием своего сына не занималась, а отдала его на попечение престарелой матери. Административная комиссия вьгнесла предупреждение Т. С. Аникиной и указала на ,ее неправильно© поведение и плохое воспитание сына.На административной комиссии рассматривалось дело супругов Лифановых о неправильном поведении их сына.За 1982 год на приеме к председателю исполкома сельского Совета обратилось .76 граждан, из них 30 человек— по вопросам неправильного поведения в быту, мелкого хулиганства и пьянства. По каждому случаю заявлений граждан принимались конкретные меры. Шесть материалов направлены в Пижемский О В Д  для принятия мер административного воздействия, 16 заявлений направлено на" рассмотрение организаций и учреждений, остальные рассмотрены в сельском Совете.Проводимая работа с неблагополучными семьями позволила 26 человек исключить из списков лиц, злоупотребляющих спиртными напитками и ставивших семьи -в тяжелое материальное положение.Вместе с тем, в работе с неблагополучными семьями много недостатков, с которыми надо .бороться. Одним из недостатков является недостаточная требовательность отдельных руководителей к нарушителям трудовой и государственной дисциплины, незнание семейных обстоятельств по месту жительства.
П. КУДРЯВЦЕВ,председатель Одошнурскогосельского Совета.

Встречи 
с рабочимиВ совхозе «Прогресс» общие собрания граждан прошли в деревнях Ломина, Кодочиги и Мирянга. На них были приняты социалистические обязательства на 1983 год.Перед рабочими с лекцией «Ноябрьский Пленум Ц К  К П СС и задачи трудовых коллективов» выступили, секретарь райкома К П СС Н. А . Степанов и заведующий отделом пропаганды и агитации райкома К П ССA. В. Мальцев. Заведующий парткабинетом райкома партииB. П . Кудрявцев прочитал лекцию о международном1 положении.Инструктор райкома К П СС Н . А . Козлова и секретарь районной организации общества «Знание» Ф. Н. Воробьева сделали беседы перед учителями Кодочиговской восьмилетней школы. Заведующая отделом культуры А. А .- Крючкова встречалась с работниками культпросветучреждений. ,Рабочие посмотрели выступление агитбригады Тоншаевско- го Дома культуры, посвящен1 ное Продовольственной программе. А. В А С И Л Ь Е В .......................... ............. .. ......... .
Совещание
в колхозеВ колхозе имени Кирова состоялось совещание животноводов. Но до его начала работники отрасли обошли Ошарскне дворы, еще раз познакомились на этих фермах с работой, поделились мнениями. Всех обрадовала чистота, порядок на фермах.Затем животноводы приехали в красный уголок конторы. Здесь и состоялось совещание.Перед собравшимися выступил секретарь партийной о р п - ^  низании колхоза' А . Д . Кузнецов. Он доложил о положении дел в хозяйстве, поставил перед работниками новые задачи.С итогами работы животноводов за год выступил главный зоотехник А. Ф. Козырев.Передовикам, выполнившим условия соцсоревнования .IV  квартала года, были вручены денежные премии.С. МИХАЙЛОВА.

Москва. В павильоне «Зерно» на В Д Н Х  СС С Р  развернуты экспозиции, рассказывающие о » производстве зерна в нашей стране, о селекции, семеноводстве и государственном сортоиспытании сельскохозяйственных культур. Стенды павильона наглядно демонстрируют прогрессивные технологии возделывания зерновых культур, пути

увеличения их производства и улучшения качества зерна.На снимке: у макета семя- очистительной машины. Она предназначена для очистки и сортирования небольших партий различных сельскохозяйственных культур. Разработана эта машина В Н И И  механизации сельского хозяйства.Фото А. Семехина-.(Фотохроника ТА СС).

§ Наши интервьюРЕЗЕРВЫ НЕ ИСЧЕРПАНЫНесколько дней назад наш, корреспондент встретился с. прорабом Тоншаевского передвижного отряда Хмелевицкой мелиоративной станции Василием Митрофановичем ШалЗгино- вым и попросил его ответить на несколько вопросов, касающихся итогов прошедшего ' года.— Прежде всего, Василий Митрофанович, как сработал отряд в прошедшем году?—В суммовом выражении нашей организацией было освоено 308 тысяч рублей.- Эта цифра говорит о том, что наши мелиораторы вносят немалый вклад в развитие сельского хозяйства района. В прошедшем году мы занимались осушением с закрытым дренажем в совхозе «Вякшенерский», вели куль- туртехнические работы в колхозах имени Тимирязева, имени

Кирова, совхозах «Вякшенерский», «Ошминский», вывозку торфа —в основном не вякше- нерские поля.—Подошли мы и к следующему вопросу. Как выполнялись планы по вводу площадей?—План по осушению площадей нам был доведен в количестве 182 гектара) а фактически сделано 204, по дренажу план перевыполнен па два гектара, культуртехнические работу мы должны были провести на площади 537 гектаров, а сделали 570. Немного мы не выполнили план, по вывозке торфа. План был 30 тысяч тонн, а мы сделали 29,8 тысячи тонн.— Над выполнением этих задач трудился весь коллектив мелиораторов. А кого бы вам хотелось отметить по итогам года?

-—Конечно, сделать это нелегко. Но людей хороших у нас немало. Так, при годовой нор- мо-смене 270 дней Анатолий Михайлович Храмцов сделал 293 нбрмо-смены, Николай Константинович Трофимов — 305, Аркадий Васильевич Горев—290.Нельзя не отметить нашего тракториста Л . Г. Смирнова, шоферов В. В. Горяева, А . Д , Макарова, П. И . Герасимова, кузнеца В. А. Евстропова.■^Есть ли резервы в прорабском участке для улучшения работы в этом году?—Д а, резервы у нас есть, и немалые,- В этом плане мы поддерживаем почин москвичей и коллектив Пижемского леспромхоза, наметивших на третий год пятилетки достигнуть высоких трудовых рубежей за счет укрепления трудовой дисциплины.
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•  РепортажОБЫЧНЫЙ РАБОЧИЙ ДЕНЬРано утром начинается трудовая жизнь в деревне. Цо, пожалуй, раньше других поднимаются животноводы — их рабочий день начинается в пять часов утра.К этому времени уже ярко освещены дворы Горинской фермы колхоза «Красная нива». Здесь стоит группа^откормочни- ков почти в сто голов, за которыми ухаживают три животновода.Пятый год подряд работает здесь Зоя Николаевна Веселова. Опыта ей не занимать, работает женщина от души, старается.—Если взялся, надо любую работу выполнять хорошо, чтобы видеть результаты. своего, труда,— считает она. —А то, что трудновато иной раз —так трудности везде есть. Даром ведь ничто не дается.G первого взгляда видно, как много сил и времени отдает Зоя Николаевна выбранному делу: животные чистые, ухоженные, здесь чистота и порядок.Рядом —«владения» Николая Ивановича Юсупова. Он тоже не новичок в животноводстве— здесь, на этой ферме, он третий год, с животными . связан ^  всю. свою сознательную жизнь, ......................... ................. —. . .. . -

так что работа ему трудности не представляет.Много лет ухаживал за телятами ветеран животноводства Семен , Ильич Козлов. Но вот пришла пора идти на пенсию, и встал вопрос, кому передать свою группу. Выбор пал на Нину Аркадьевну Кириллову. Н адо сказать, что она оправдала доверие, работает добросовестно.
ЗИ М А НА Ф Е Р М А Х... Итак, в пять часов утра все уже на ферме. К этому времени кочегар Александр Николаевич Веселов нагрел, воду, создал животноводам необходимые условия для работы.Пока задавали животным корм, поили ’их, уже рассвело. А  тут и новое сено подвезли к ферме —механизаторы Анатолий Иванович Сельбаков и Виталий Лаврентьевич Толстиков съездили на тракторах в поле, привезли скирды. Животноводам небезразлично, какой корм им доставили, поэтому они вышли навстречу тракторам, смотрят пахнущее летом сено. Что ж, сено хорошее, убрали его в лучшие сроки, и животноводы довольны.

После утренней смены можно немного отдохнуть, обменяться впечатлениями. Разговор опять же переходит на животных—на эту тему можно - говорить бесконечно: один беспокоится —теленок заболел, нужна помощь ветеринара,, другой спрашивает совета...Заглянул к ним бригадир Л. С. Веселов, сообщил: сегодня — выдача концентра,таз, будьте* готовы.Теперь уже они встретятся в полдень, и снова та ж е с а мая работа —надо напоить, накормить животных.Двор здесь новый, просторный, и это хорошо, что нет тесноты и грязи (о порядке и чистоте позаботился Александр Андреевич Мухачев, который отвозит с фермы навоз). Но плохо то, что нет автопоилок— приходится воду разносить по колодам вручную.Рабочий день животноводов, заканчивается уже 'затемно. Уходят они отсюда, когда сытые, ухоженные телята укладываются на ночь на чистом, теплом полу. Вот и еще один день прошел, полный радости п забот —обычный рабочий день...
А. РИНСКИИ.

О Ч Е Р Е Д Н О Й  НОМЕР 
Ж У Р Н А Л АВышел из печати второй но мер журнала Ц К  К П СС «Партийная жизнь». Он открывается документом «В Политбюро Ц К  К П С С , Президиуме Верхов- . наго Совета СССР и Совете Министров СССР». Печатается сообщение «В Политбюро ЦК .КПСС». Публикуется в изложении постановление Центрального Комитета К П СС о работе партийной организации Днепропетровского производственного объединения «Днепрошина» име- — ни X X V  съезда К П С С  Миннефте- .химпрома С С С Р , по повышению эффективности производства и качества продукции. Напечатано сообщение «Совещание в ЦК КП СС».В номере публикуются статьи министра - просвещения СС С Р  М. Прокофьева «Воспитывать молодое поколение трудолюбивым, образованным, идейным», первого секретаря Камчатского обкома К П С С  Д . Ка-чи-на «Улучшать контроль деятельности администрации». Помещены корреспонденции «Коммунисты колхоза «Путь к коммунизму» намечают новые рубежи», «Два •• райкома —два подхода», «Против формализма, бумажного стиля руководства», «Изыскиваем резервы экономии энергоре- cvpcoB» и другие. (ТАСС).

Г О Т О В Я Т С Я  К А Д Р Ы

Московская область. Львов- екое среднее- сельское профессионально -техническое училище № 1 Подольского района готовит кадры механизаторов высокой квалификации по специальности тракторист -машинист широкого профиля с умением выполнять работы слесаря- ремонтника и водителя автомобиля.Для получения профессии в училище созданы хорошие условия. Все его лаборатории и кабинеты оснащены современной техникой, оборудованием и инструментом. В машинном парке насчитывается более двухсот сельскохозяйственных машин, тракторов, комбайнов, ав

томобилей.Новый учебный комплексимеет общежитие, столовую,библиотеку, актовый и спортивный залы.Каждый год учащиеся проходят практику и работают на- полях подшефного совхоза «Подольский» л машиноиспытательной станции. Так, в 1982 году они помогли хозяйствам вспахать 570 гектаров земэщ и перевезти 3 000 тонн силосной массы.На снимке: преподавательВладимир Николаевич Прохоров проводит замятия с учащимися 1 курса в лаборатории тракторов. (Фотохроника Т А С С ),
ЗАБОТОЙ о л ю д я хсВ Пижемоком леспромхозе проявляют большую заботу о рабочих, занятых на лесосеке, о шоферах на вывозке леса'. Они регулярно обеспечиваются горячей пищей в течение суток. Это зас-луга работников столовой № 1 О РС а Пижемского леспромхоза. Разнообразные блюда готовят в столовой качественно и вкусно, здесь можно купить мяцной фа-рш, разделанную рыбу и другие полуфабрикаты.Здесь работает слаженный, трудолюбивый коллектив:

Т. Я. Матвиенко, заведующая столовой, А. Г1. Махнева, заведующая производством, повара Т. В. Махнева, А. . Н. • Кокоули- на, А . В. Елсукова. Не случайно план 1982 года выполнен коллективом столовой на 118 процентов. Здесь проявляется большая забота о людях, ведь в столовой питается большинство рабочих леспромхоза. В меню всегда есть овощные • и мясные блюда. Многие продукты питания дает подсобное хозяйство.
Б. БУХАЛОВ, мастер связи леспромхоза.

Последний месяц ушедшего года работники Пижемского лесхоза трудились на всех участках по-ударному. Так, деревообрабатывающий цех но реализации продукции выполнил план на 132. процента, а в суммовом выражении сверх плана реализовано товаров на сумму 37,6 тысячи рублей. Л е сопункт выполнил план на 105 -процентов.- Две бригады работали на выпуске товаров народного потребления. Бригада В. И. Це- лищевой сделала свой . месяч-. ный план на 111 процентов, а бригада А. С, Милковой — на 105. В суммовом выражении
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В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ- 
КАЧЕСТВО ЗНАНИЙВ профсоюзной организации Пижемской средней школа насчитывается 45 человек. Вся работа профкома спланирована по секторам. Работают производственный, культурно -массовый и бытовой секторы.Профком' работает по утвержденному на производственном совещании плану, вся работа согласуется с дирекцией и партийной организацией школы. Профком принимает активное участие в работе педсоветов, в распределении учебной нагруз- , ки. педагогов и воспитателей. На заседаниях профкома заслушиваются -сообщения работников школы по вопросам учебной, воспитательной, хозяйственной деятельности. Проводится работа по организации культурного отдыха.В своей работе главное внимание профком уделяет работе - г.о повышению активизации и качества знаний учащихся. Большую роль в улучшении качества учебно -воспитательного процесса и в привлечении членов профсоюза к управлению производственными делами играют прЬводнмые в школе производственные совещания и заседания профкома. Активно, например, прошли производственные совещания с вопросами: «Охрана труда в школе», «Роль технических средств в оптимизации .  учебно -воспитательного процесса».Разнообразные вопросы 'р а с сматриваются на ■ заседаниях профкома: о постановке дежурства в школе, об организации абонементного питания учащихся, о заполнении и хранении трудовых книжек, о рабо-. те библиотеки и учителей по пропаганде книг для внеклассного чтения и другие.Много работает профком над охраной труда в школе. Этот вопрос рассматривался неоднократно, и сейчас правила по технике безопасности, журналы по технике безопасности имеются во всех кабинетах, в слесарной мастерской, гараже. При выполнении любых практических работ проводятся с учениками беседы по технике безопасности, инструктажи,о чем свидетельствуют записи в журналах.Большой резонанс вызвало

производственное. совещание, на котором был рассмотрен вопрос «О роли технических средств обучения в оптимизации учебно -воспитательного процесса». И . Т. Каргапольпева и А. Л .  Правдин поделились опытом работы с кодоскопом на уроке. В журнале идет запись- использования техническихсредств на уроке.В школе хорошо налажено, абонементное питание учащихся с первого по десятые- классы, В столовой соблюдается чистота и порядок.В 1982 году был объявлен областной смотр-конкурс хранения и заполнения трудовых книжек. В нашей школе замечаний по этому вопросу не было.Говоря о постановке дежурства в школе, на заседании профкома отмечено, что дежурство организовано неплохо. Каждый день проводится линейка с учащимися дежурного класса, где подводятся итоги дежурства за прошедший день; назначаются дежурные от совета дружины н комитета комсомола.Проводится в школе культурно -массовая работа. Часто организуются вечера отдыха. Выделяются санаторно -курортные путевки, летом по ним отдохнули Б. В. Березин и П. Г. Зайкова.Результаты нашей работы радуют. В общеобразовательной воспитательной работе достигнуты определенные успехи. Н аши ребята активны, занимают правильную позицию в жизни, активно участвуют в общественно полезном труде.Сейчас профком, администрация, парторганизация школы работают над вопросами изучения и распространения передового опыта лучших наших учителей, улучшения бытовых у с ловий преподавателей и воспитателей, выполнения единых требований для учащихся.В заключение хочется назвать имена профсоюзных активистов. Это В. Н. Годунова, Н . И . Мальцева, А. В. Томилов, Р. С. Дербенева, Л . А . Смирнова, Н . Л . Коротаева и другие.
Г. КЛЕШ НИ НА’,председатель профкома Пижемской средней школы.

В ЧЕСТЬ ДОЯРКИЕкатерина Ивановна Королева, доярка Ширтинской фермы, получила за год в расчете на - одну корову по 2722 килограмма молока, то есть она* с честью выполнила условия рай-
У С П Е Ш Н Ыпервая бригада выпустила то-, варов народного Потребления больше плана на сумму 400 рублей, вторая —на сумму 300 рублей.Успешно завершили год и лесозаготовительные бригады.Бригада’ А. И . Полубоярцева заготовила 1000 . кубометровдревесины при плане 775. Хорошие показатели и у других коллективов. Бригада Г. Г. Черепанова выполнила план на 126 процентов, В. М . Кокоули- на — на 119, А . В. Каргалольце^ ва — на 112, В. А. Жаровского

онноГо соцсоревнования животноводов. Это самый . лучший результат в районе.В честь передовика отрасли в районном центре зажжена звезда трудовой славы.
Н. ХЛЫБОВА.

Й Ф И Н И Ш— на- 110 процентов.Также хорошо дела шли и у шоферов, занятых на вывозке древесины. На 146 кубометров перевыполнил декабрьскийплан Б. Г. Черепанов, на 114— В. А. Соловьев, на 94 —В. М. Вершинин, на 53 —Л'. А. Вершинин и на 36 — А. С. Васенев.Такими темпами работники Пижемского лесхоза завершили трудовую вахту, посвященную 60-летию образования СССР.
А. МОРОЗОВА, экономист.



# Ю  б и л е  й

РАДОСТИ 
И ГОРЕ 

ПОПОЛАМДвадцать пять 'лет рука об руку идут по жизни мои роди- ■ тели: Абрамовы Тамара Николаевна и Юрий Пантелеевич. Живут они в пос. Пижма, 25 лет делят пополам горести и радости. Все было за зги годы, «ведь вместе надо жизнь прожить, любовь с хорошей песней схожа, а песню нелегко сложить».Мне хочется, чтобы в этот день, 20 января, вспомнилось им только хорошее. Пусть снова молодо заблестят глаза, задорно зазвучит смех, пусть папа возьмет гитару, и они с мамой споют свою "любимую.От всего сердца хочется поблагодарить их за доброту, заботу, за то, что научили меня честно трудиться, ценить в людях доброту, любить свой край. А пожелать мне хочется: «Живите просто, нежно,дружно,Имейте все, что в жизни нужно.Храните очага покой До ващей свадьбы золотой!»-
Ваша дочь Валентина Абра

мова, студентка ГПИ.

•  К у л ь т у р н а я  
ж и з н ь
0 ВЫСОЦКОМВ минувшее воскресенье в. Тоншаевском районном Доме культуры прошел вечер, посвященный творчеству известного советского актера театра и кино, поэта, исполнителя собственных песен Владимира Высоцкого.О работах В. Высоцкого в. театре и кино, о его поэтическом творчестве рассказал А. Т. Михалицын.С песенным творчеством Высоцкого ознакомили собравшихся Т. Жеребцова и Л . Крашенинникова.Н а вечере звучали авторские песни артиста.Было оформлено несколько стендов, посвященных жизни и творчеству Владимира Высоцкого.Большую помощь в организации и проведении вечера, оказали комсомольцы А. Козлов, А . Руцкой, И . Лященко, В. Ты- ринов. В вечере участвовали работники Дома культуры Л.. Колдырин, О. Сергеев, А . Трушкова, 3. Сергеева.

Л. МОСКВИНА, директор Дома культуры.
ГА ЗЕ ТЫ - 

С ПЕРЕБОЯМИЯ выписываю газету «Советская Россия», но вовремя ее не получаю. День, другой газеты нет, а потом приносят сразу несколько. Вот и 5 января газеты не было, не знаю почему. Потеряться она не должна, так как ящик для корреспонденции висит на месте. Прихожу с работы, думаю ознакомиться со свежей почтой, но, увы, ее нет. Прошу разъяснить, почему так получается.
П. ДМИТРИЕВ.пос. Шайгино.

Почта ушедшего  годаУшел в историю 1982 год, год особенный, богатый событиями. В декабре наша страна отмечала свой юбилей —60-летие СССР. Поэтому не случайно одно из главных мест в нашей газете занимали материалы, освещавшие ход подготовки к славному юбилею. Уделялось внимание развертыванию социалистического соревнования среди коллективов предприятий и организаций, рассказывалось о трудовых подарках тружеников района.Но не только положительные моменты из жизни района нашли отражение на страницах газеты. Отмечались недостатки, недоделки, недобросовестное отношение отдельных лиц к своим обязанностям, велась борьба с нарушителями трудовой дисциплины, бракоделами, пьяницами, со всеми негативными явлениями нашей' жизни.О новых успехах и высоких показателях в труде, о выполнении юбилейных соцобязательств информировали нормировщица Альцевского торфо- предприятия Г. Крашенинникова, экономист колхоза «Коммунар» Р. Евстропова, инженер отдела труда и зарплаты Пи- жемокого лесопункта А. Горшкова, экономисты районных объединений «Сельхозтехника» и «Сельхозхимия» А. Кованев и Л . Демина.О ходе сельскохозяйственных работ в колхозах и совхозах района нам регулярно сообщали председатель колхоза имени Кирова В. Зайцев, председатель колхоза «Коммунар» В. Евстро- пов, специалисты районного управления сельского хозяйства М . Гаврилина, Е. Колпащи- кова, Е. Тайгунов, Н. Колчин.Наши нештатные корреспонденты в своих письмах уделяют внимание выполнению Продовольственной программы, делятся своими мыслями и опытом работы в этом направлении. Такие материалы нам присылали председатель правления Тоншаевского райпо А. И. Кислицын, председатель райкома профсоюза работников сельского

хозяйства Н. Г. Михалицын, начальник О РСа Пижемского леспромхоза Г. М. Рогатнев, председатель колхоза «Путь Ленина» Н. А . Михалицын.Вопросы партийной, Профсоюзной и комсомольской жизни в газете освещали секретарь партийной организации колхоза «Путь Ленина» Д . Втюрин, секретарь парткома Пижемского леспромхоза В. Тютяев, председатель рабочкома Л . Сайдаков, секретарь парторганизацииАльцевского торфопредприя- тия Г. Оботнина, -секретарь
О б з о р  
п и с е м  

в редакцию

парторганизации О РСа леспромхоза Л.. Ускова, секретарь парторганизации Тоншаевского райпо А. Соколова, второй секретарь райкома комсомола В. Евстропов.Определенное внимание в корреспонденциях наших авторов уделялось вопросам воспитания подрастающего поколения на лучших боевых и трудовых традициях нашего народа, различным ' консультациям, спортивной и культурной жизни. Здесь хочется отметить материалы организаторов внеклассной работы Шайгинской, Пи- жемекой и Ошмипской средних школ Г. М. Седовой, Т. А. Ж у ковой, Р. М. Смертиной, врачей районной больницы Р. И. Втюриной и А Ф. Стрельникова, заведующей Пижемской детской библиотекой И. В Тю- тяевой, директора районного Дома культуры Л . А. Москвиной, методиста районной кино- сети Н. Родионовой, председателя Тоншаевской музыкальной школы В. Груздева.Всего за прошедший год редакцией получено 1019 писем, большинство' из которых было опубликовано. Как всегда, в нашей. почте много писем со словами благодарности медицинским работникам. Жительница

г. Иванова А. Косарева благодарит медицинский персонал районной больницы за чуткое отношение к больным. Жительница пос. Пижма В: Демина желает всего доброго своему лечащему врачу А. В. Походен- ко. Много теплых слов в адрес медицинского персонала хирургического отделения Пи- жемокой участковой больницы сказала А. Сальникова из П иж мы. Пенсионерка К. . Рябковз благодарит за помощь в едаче картофеля работников Отпмин- ского РТП.Приходят к нам. письма и другого характера. Их авторы пишут о наболевших вопросах, которые должны решаться немедленно, о том, что мешает нормально жить и работать. Однако далеко не всегда лица, имеющие .отношение к затрагиваемым вопросам, спешат ликвидировать указанные недостатки. Так, из 59 поступивших жалоб самое большое количество приходится на плохое снабжение электроэнергией. О б 4 этом писали В. Красовский из п. Шайгино, Г. Демин из д. Заошминцы, Т. Мочалова из районного узла связи и другие. В горэнерго и коммунальном отделе на эти письма не реагируют, так как редакция не получила ни одного ответа из этих организаций. По- прежнему много, нареканий на плохую работу связи и радио.Житель пос. Шайгино Н. Ж у ков писал о том, что некуда сдать стеклопосуду, о нарушении правил . советской торговли продавцами Ошарского магазина писала А . Кудрявцева из Ошар. Работники животновод^ ческих ферм часто задают вопрос: почему автолавки приходят на фермы пустыми или че привозят нужных товаров. Все эти вопросы требуют срочного разрешения.В редакции всегда рады вашим письмам, дорогие читатели. Пишите нам, присылайте свои статьи, заметки, информации. Ждем новых писем!
Л. КУДРЯШОВА.

ПО С Л Е Д А М  Н ЕО П УБЛ И К О ВАН Н Ы Х ПИСЕМ

С Р Е Д С Т В А  О С В А И В А Ю Т С ЯВ редакцию газеты «Тонша- евский колхозник» неоднократно поступали письма, в которых затрагивался один и тот же вопрос — благоустройство пос. Шайгино, особый упор делался на плохое состояние проезжей части улиц. На запрос редакции по поводу решения

этого вопроса председательШайгинского поссовета А. В. Кислицын ответил: «В ноябре 1982 года вопрос благоустройства , рассматривался исполкомом, все улицы поселка закреплены за Тоншаевской М П М К  и , Шайгинским лесоучастком.

Однако в ближайшее время все отмеченные недостатки ликвидировать не представляется возможным. Ежегодно исполкому- поссовета на благоустройство выделяется 3 тысячи рублей. Эти средства осваиваются полностью».

ТелевидениеВторник, 18 января.
I Программа.14.30 —Новости. 14.50 — К 40-летию прорыва блокады Л енинграда. Документальныйфильм. 15.30 —А. Эшпай. Вторая симфония 1(«Хвала свету»),16.00 —Стендаль. Страницы ж изни и творчества. 17.00 .—Рассказывают наши корреспонденты. 17.30 —Веселые нотки. 17.45— Адреса молодых. 18.45 —Сегодня в мире. 19.05 — Песня далекая и близкая. 19.55 — Премьера худ. фильма «Солнечный ветер». Глава 1-я—«П оездка в Иркутск». 21.00 — Время. 21.35' —Камера смотрит в мир. «По делам фирмы». Передача 2-я. 11 Программа.13.30 —Твоя ленинская библиотека. 14.15 — «Так закалялась сталь». Страницы жизни и творчества Н. Островского.15.00 —«Дизайнеры». Научно- популярный фильм. 15.15, 18.00 —Новости. 18.20 — Мультфильм. 18.30. — Чемпионат СС С Р  по биатлону. 19.00—Служ у Советскому Союзу! 20.00— «Спокойной ночи, малыши!»20.15 —Международная панорама. 21.00 —Время. 21.35 — Премьера худ. фильма «Время для • размышлений». »

Среда, 19 января.
I Программа.8.00 — Время. 8.45 — Мультфильмы. 9.15- — «Солнечный ветер». Худ. фильм. Глава 1-я — «Поездка в Иркутск». 10.20 — Клуб путешествий. 11.20, 14.30— Новости. 14.50 —Пятилетка —дело каждого. Док. фильмы,16.05 — Горизонт. 17.05 — Р усская речь. 17.35— Отзовитесь, горнисты! 18.05 — Концерт.18.25 —Экономика должна быть экономной. 18.35 —Мультфильм.18.45 —Сегодня в мире, 19.00-— Страницы творчества А. Серафимовича. 19.50 — Премьера худ. фильма. «Солнечный ветер». Глава- 2-я —Возвращение домой». 21.00 —Время..

II Программа.8.00 —Утренняя гимнастика.8.15 —«Два рассказа о памяти». Научно - популярныйфильм. 8.35, 9.35 — Музыка.7-й класс. 9.05, 12.40 — Немецкий язык. 2-й год обучения. %■10.05 —Учащимся П ТУ. Физика. 10.35, 11.40 —А. М. Горький «Детство»: 6-й класс. 11.05— Для вас, родители! 12.1 0 -  История. 6-й класс. Ян Гус.13.10 —Советская монументальная и портретная скульптура.13.40 —Живое слово Ленина.14.20 —М. Ю . Лермонтов. «Герой нашего времени». 15.20,18.00 —Новости. 18.15 — Наш сад. 18.45 —Чемпионат СССР по хоккею. Ц С К А  —«Трактор».В перерыве (20.Ой) —«Солоконной ночи, малыши!» 21.00—Время. 21.35 —«Дама с собачкой.Худ. фильм.
П РИ РО Д А И Ч ЕЛО ВЕК

Н А  ЧАЛОНеобычную карту территории Михаленинского сельского Совета составили -учащиеся местной восьмилетней школы. На карте обозначены десять родников и речка Красница, которые ребята взяли под защиту. А . остальные водоемы, а также лесозащитные полосы, овраги решением сельсовета закреплены за бригадами и фермами колхоза «Ленинский путь».Начало большой работе по охране природы лесного края

В А Ж Н О Г О  Д Е Л Ана севере Горьковской областей положил сельский сход колхозников и их детей. Отныне при подведении итогов соревнования среди полеводов и животноводов здесь будут учитывать и то, как выполняются выработанные на сельском сходе меры по сохранению природных богатств.Аналогичная программа бережного отношения к земле, к тому, что на ней произрастает, выработана на сходе в сосед

нем колхозе «Заветы Ильича».Варнавинский райком партии и районное отделение Всероссийского общества охраны природы поддержали инициативу двух колхозов. Другим хозяйствам рекомендовано также заняться этим важным делом.Э. К Е С С А Р И Й С К И И .(Т А С С ).пос. Варнавино,
Редактор /
С, С. МИХАЛНЦЫНА.

Райком К П С С  и исполкомрайсовета народных депута-тов выражают глубокое собо-лезнование главному врачурайбольницы Матросову Вя-Чеславу Федоровичу по слу-чаю смерти его отца.
Партийная организация,райком профсоюза медицинских работников выражают глубокое соболезнование главному врачу райбольницы М а тросову Вячеславу Федоровичу по поводу смерти его отца МатросоваФедора Васильевича. ,
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